

Gewöhne dich in der Jugend schon an Ordnung.

Ihr alle, meine lieben Kinder, sehet gewiß ein, daß es nothwendig ist, sich an Ordnung und an eine bestimmte Regelmäßigkeit zu gewöhnen. Man muß damit schon als kleines Kind anfangen, die Puppe, das Bilderbuch an einen gewissen Platz legen, sonst wird es immer schwerer werden. Manche Menschen bleiben ihr ganzes Leben hindurch unordentlich, weil sie es in der Jugend versäumten, sich an Ordnung zu gewöhnen. Es ist recht häßlich, wenn ein kleines Mädchen Alles herumwirft, überall etwas liegen läßt, wenn in den Schubläden, in ihrem Kasten Alles durcheinander liegt, und man erst lange durchstöbern muß, ehe sich das Gesuchte findet. Wenn es einem kleinen Mädchen gleichgültig ist, ob ihr Kleidchen sauber oder voll Flecken, ob es gestickt oder zerrissen ist, verdient sie gar nichts Gutes. Man sollte ihr ein Kleid von Packtuch machen, damit Jedermann sähe,